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买和装，“奶奶天团”联合行动

楼道的所有住户都统一意见了之后，电梯的

采购也就提上了议事日程。

潘阿姨这个楼道，好多住户都是老太太，空闲

时间相对多一些。本着好中选好、优中选优、能便

宜尽量便宜的原则，潘阿姨带着“奶奶天团”，一家

一家地去找，最后确定了一个电梯品牌。

最后去谈价格的时候，潘阿姨一声招呼，能去

的老太太都去了。银发奶奶们浩浩荡荡来到电梯

公司，把销售经理都给整懵了：这是啥情况啊？

“奶奶天团”那可都是大风大浪过来的，什么

场面没见过？看到销售经理有点懵圈，赶紧发挥

趁热打铁的作风，大家你一言我一语，直接把销售

经理给绕晕了。

“我们去砍价，不是漫无目的一通瞎砍的，而

是早就做好了方案，针对每一部分的费用进行协

商。这里少一点，那里少一点，后来一统计，足足

少了好几万。”潘阿姨笑着说，被“奶奶天团”轮番

轰炸的销售经理最终接受了她们的价格，事后，她

的一位亲戚也想装电梯，带着她们的协议价去找

电梯公司，被直接回绝了：这个价格谈都不要谈。

在各部门的大力支持下，到了 2018年的夏天，

楼道的电梯正式开始进入施工阶段。

刚开始挖地基的时候，“奶奶天团”担心一楼

的老人家出入不方便，主动承担起了倒垃圾和送

饭送菜的工作，让老人家高兴地逢人就夸。

施工的时候，整个楼道大家有事没事就过去

看看，一来了解了解进度，二来也看看有什么事情

是自己能帮上忙的。夏天天气热，“奶奶天团”的

奶奶们轮番烧了开水送给施工员，还隔三差五送

些水果。有一次因为工艺要求要连续施工，一帮

人忙到下午连饭都顾不上吃，潘阿姨还帮他们买

了快餐送过去。

人心换人心，碰到这么好的业主，施工员干活

也加倍卖力。有一次，施工员在进行焊接作业，潘

阿姨瞅了个空问对方：“这样牢不牢啊？”“您放心，

我知道的。”施工员话不多，但是格外诚恳，干出的

活也让“奶奶天团”非常满意。

这电梯，我们都很满意

“幸福的日子啊，时间就过得特别快。你看，

装电梯的事情还历历在目呢，一转眼，快两年过去

了。”潘阿姨说，现在两三天买一次菜，每次十几二

十斤的，再像以前一样爬楼梯就有点力不从心

了。年纪大了，真的是很需要电梯。还好，这电梯

也不掉链子，运行这么久，没给我们出过难题。我

们上上下下都把它当成自己家的宝贝，每天擦得

锃光瓦亮，没事看看都是享受。

潘阿姨说，没装电梯之前，大家都有不少顾

虑，最紧要的无非是运行费用高不高、维修起来烦

不烦、万一出了安全事故怎么办。如今电梯已经

运行了快两年，有一些经验可以与大家分享。电

梯的费用每年大约在五千元左右，包含电费、维护

费、保险费、年审费等全部费用。电费一个月大概

也就是七八十块。

维修方面，因为是新电梯，没出过什么故障。

前几天，电梯出现异响，一个电话打过去，电梯公

司的维护人员十分钟就赶来了。“查了一下说是天

气热了，皮带热胀冷缩导致的，稍微调整了一下就

解决了。对于这样的服务，大家都还比较满意。”

潘阿姨说。

“装了电梯，不仅仅是上上下下方便了、邻里

关系和谐了，我们的房子也增值了呢。”潘阿姨得

意地说，电梯装好以后没多久，楼梯角就出现了很

多小纸条，有想在这里买房子的，也有中介的，而

这些在以前是从来没有过的。记者追问，您顶楼的

房子增值了多少啊？潘阿姨笑了笑没有正面回答：

“至少装电梯的钱是早就涨回来了。”

在永晖新村住了 20 多年了，潘阿姨前些年在

市区一个高档小区又买了一套房子。记者问她，那

新房子装修好了之后是不是就要搬走了啊？

潘阿姨说，搬不搬，现在还没想好，脑子还在打

架，因为住这里真的很舒心。

“奶奶天团”和她们的电梯往事
（上接第二版）
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